

Zaragoza 6-12-88

①

Querido Orlando:

Recibí la noticia de tu traslado con gran pesar. Me imagino lo duro que debe ser esto para ti, sobre todo por lo que cuentas de que Rosita puede ir menos a visitarte. Todos deseamos que te liberen lo antes posible, y estamos confundidos e indignados al ver como el régimen chileno convoca al pueblo a un plebiscito cuyo resultado no está dispuesto a acatar, como está demostrando.

Por aquí todo está muy confuso, tanto en mi cabeza como fuera de ella. Estas últimas semanas he tenido muchísimo trabajo en la universidad, la verdad es que llegaba al viernes y no podía más. Por si fuera poco, cuando ya empezaba a organizarme con los estudios, que la verdad es que me habían desbordado un poco, caí enferma con gripe. La semana pasada estuve todos los días en cama ya que la gripe me dio muy fuerte y, además, yo creo que me cogió un poco sin fuerzas. Total que ahora vuelvo a ir retrasada otra vez, aunque confío que me pondré al día de nuevo en las próximas vacaciones de Navidad. Tengo casi tres semanas de vacaciones, que seguro que me vendrán muy bien para ponerme al día y descansar.

Por otra parte los sindicatos han convocado en España una huelga general para el día 14 de Diciembre.

y eso es otra cosa que me preocupa. Yo creo que el gobierno se merece una fuerte protesta, porque está engañando al país. Todo el mundo sabe que los trabajadores han perdido poder adquisitivo en España durante los últimos años. Esto no hay que ser ningún experto en economía para saberlo, basta comprobar que cada vez es más difícil llegar a fin de mes, y que si los salarios suben es porque los precios han subido más, total que te quedas igual o peor. Y no es sólo esto, sino también la presión fiscal. Cada vez suben más los impuestos pero no se ve que el estado haga nada nuevo con este dinero, solo subirse los sueldos y comprar aviones para divertimento de los militares, pero no mejora la seguridad social, ni ayuda a los parados ni mejora la educación. Pero esto no es todo, sino que, además, el gobierno no para de decir que la economía española está creciendo mucho y que todo es estupendo. Y si los trabajadores protestan, el gobierno les pide sacrificio y resignación, pero no le pide esto a los empresarios ni a los bancos que aumentan cada vez más sus beneficios. Ante esta situación, no es de extrañar que el trabajador se sienta timado, estafado y, lo que es peor, que se están riendo de él. Por otra parte, el peligro de la huelga es que se desate violencia contra aquellas personas que no la consideran justificada y quieran ir a trabajar. Que una huelga sea

justa o no no es una verdad de fe, puede haber personas que razonando de buena fe lleguen a conclusiones contrarias. Luego está también las oscuras intenciones de quienes convocan la huelga. Yo no dudo que habrá entre los convocantes personas que lo hagan por un compromiso social solidario, pero creo que no todo es trigo limpio. El poder corrompe a las personas, todos lo hemos visto.

La verdad es que últimamente no veo más que problemas por todos lados. No se si es que seré yo, que estoy un poco pesimista. La verdad es que reconozco que mi situación es envidiable, me siento querida y apoyada, estoy estudiando y veo que tengo ~~problemas~~ facilidad para ello. También creo que no tendré problemas para trabajar y llevar una vida digna. Pero eso no es todo, porque aunque mi futuro sea prometedor se que no lo es el de muchas personas más ó menos cercanas o incluso que no conozco y eso me preocupa. Orlando, tu sabes como yo que todos vamos en el mismo barco y el futuro con mayúsculas por el que merece la pena trabajar es el futuro de TODOS no el nuestro personal. Yo creo que hago lo que está en mi mano por ello, y desde luego. lo que me preocupa por cambiar es lo que concierne a mi vida y mi escala de valores, pues de eso soy yo la única responsable. Pero hay cosas que aunque se que yo por mis medios no puedo cambiar, no por

eso dejan de preocuparme e interpebarme.

Por otra parte, aunque a veces me siento impotente y desesperanzada ante esto, se que no estoy sola, que hay gente cerca de mi que piensa en los demas, y no solo eso, sino que hay gente comprometida por todo el mundo. En este sentido me ayuda mucho tu testimonio; desde la escala de valores que la sociedad pregua, parece impensable que alguien comprometa su libertad luchando por su pueblo. Pero esto ocurre, y tu estás ahí como prueba de ello. Gracias.

Te mando una foto de todos de la comunidad. La hicimos expresamente para ti. Así nos conoces. De todas maneras ha habido algún cambio. Eusebio y Ehésus han dejado la comunidad. Intuían que su camino personal les llevaba a ello. Bueno, es duro aceptar eso pero lo importante es que cada uno siga en conciencia su camino. De todas formas, yo les llevo tus cartas cuando llegan y te aprecian mucho, no quieren perderte la pista.

Hoy se celebra en España el día de la constitución. La constitución española fue aprobada en plebiscito (de los de verdad) el 6-12-1978. A mi no me gusta mucho este día, pues creo que en España se pone la constitución como "coartada" de una justicia y un derecho que no existe. Los políticos están contentos con la constitución, porque significa que ya han "aprobado" las asignaturas de solidaridad

(5)

y compromiso con el pueblo. Y claro, se toman vacaciones de esto. Te mando un artículo del periódico que explica lo que siento mejor que yo.

Saludos a Rosita y a todos tus compañeros de Talca. Por cierto, casi se me olvidaba ¿cómo tal estás de tu enfermedad? Espero que estés mejorando. Estamos muy preocupados por ti. Te he mandado a la cárcel una postal para que sepan que estás localizado. También te mandaré una felicitación de Navidad, más adelante. Ahora te tendré que escribir más tarjetas, para que vean que por que te trasladan no te vamos a olvidar.

Mu abrazo muy fuerte

Guanabaco